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ALFREDO (RUJO ANDUEZA DECANO DEL COLEGIO DE ABOGADOS DE PAMPLONA 

"No está mal cierta respuesta a la alarma 
social, sin perjuicio de la atención al menor" 
Sobre Los 'juicios paralelos' 
de La calle y Los medios y 
otros asuntos candentes en 
la Justicia, como La pena 
permanente revisable y la 
controvertida aplicación de 
nuevas tasas en los 
recursos, el decano del 
Colegio de Abogados de 
Pamplona ofrece su punto 
de vista en esta entrevista. 

innOOSALVOtal 
Pamplona 

Nada más desembarcar en el ministerio de 
Justicie, el ex alcalde de Madrid Alberto 
Ruiz Gallead6u be anunciado una sede de 
cambios que prometen un revolcón en dis-
tintos ámbitos y materias Judiciales. La 
despolitizadón de 'selección delos magia-
tradosdel Consejo General del Poder Judi-
dal es, sin duda, la medida estelar del car-
lel, aunque hay otras muchas, como la in-
troducción de le pena de prisión 
permanente 'revisable' y la modificación 
de le LeydelMenor que agitarán eldebate. 

Alfredo IrujoAndueza,quIen ha sidore-
elegido recientemente como decano del 
Colegio de Abogados de Pamplona y es vi-
cepresidente del Consejo General de la 
Abogacía Espetada (CGAE), analiza con el 
'bisturí' de la legalidad esta cascada de 
asuntos. Sin olvidar otros temas que afec-
tan más directamente a los abogados na-
vamos, como los recortes alas retribucio-
amen el turno de oficio. 

¿Justicia o fútbol? ¿Qué hace correr más 
rbs de tinta en este país? 
Hombre, yo creo que el fútbol, aunque la 
Justicia no se queda corta. 
Y Garzón en el banquillo— ¿Hay más piso-
tones entre los jueces que entre los futbo-
li ,  as? 
Espero que no, sobre todo si recordamos 
be últimos partidos entre Madridy Barce-
lona. Creo que hay mas pisotones, gradas 
a Dios, enlos campos de filtboL 
Los chascarrillos del fútbol son Invia-
bles, pero, ¿es bueno que se habla tanto en 
la cene y en los medios de las causas »a-
dates abiertas? 
Yo creo que a la Justicia, para que trabaje 
bien, hay que dejarla trabajar con tranqui-
lidad, sin presión. Y, desde luego, la politi-
zación de la JustIda °inutilización dela 
Justicia conintenciones políticas 110 cana-
da buena. 
En la prensa Internacional se ha dicho, en 
referencia a una de las causas por las que 
se Investiga a Garzón, que se encuentra en 
el banquillo porque en Espelta existe unta-
MI con el tema del franquismo. ¿Algo que 
ver? 
Mire, todos, por muy buenos que seamosy 
por cosas muy buenas que hagamos, pode-
mos cometer errores. Y los jueces, tam-
bién. Lo que ocurre (*que hay que deslin-
dar muchas veces cuándo esos errores son 
tan graves como para que puedan ser 
constitutivos de delito o cuándo son sólo 
errores de apreciación, que puedan ser co-
rregidos después por las instancias supe-
riores.Yo. en términos generales, dina que 
non bueno llevar la judidanzación de to-
dos estos asuntos a la vía penal de manera 
continua, porque se resuelven mejor en 

'4  os propios procesos o instancias donde 
deben resolverse. Las Nefandas judida- 

2 / 3 



les penales deben dejarse para asuntos 
graves. 
¿Como el asunto de las escuchas a Los 
abogados? 
Eso fue corregido perfectamente por el 
Tribunal de Justiciada Madridyluego por 
el Tribunal Supremo. SI además de eso, el 
Juez comete o no un delito de prevarica-
ción, ya es otra cuestión. Pero el asunto 
queda resuelto desde el momento en el 
que esos tribunales dicen que esas este-
diez nodebleron realizarse yque lo allí re-
cogido nodebe tenerse en cuenta.Eso es lo 
que salvaguarda el derechode laconfiden-
cialldad de las conversaciones entre abo-
gado y cliente, más allá luego de las conse-
cuencias penales que pueda haber que, es 
cierto, resulta lo más llamativo y mediátl- 
co. 
Para llamativo y mediatice todo Lo que ro- 
dea a Mak' Urdangadn. ¿llene su caso pe- 
or defensa que el de Garzón? 
Soy abogado, pero no soy Penalista- Pare 
hablar con conocimiento de causa debería 
haberme estudiado el asunto y los únicos 
conocimientos que tengo son los que he 
podldoleeren laprensa.Prelleronoir más 
ala 
Pero sigue habrávisto que se han produci- 
do continuas filtraciones del sumario. 
¿Hasta qué puntocomplica eso • un abo- 
godo la defensa de la cause? 
Lo primero que te dejan las filtraciones es 
cara de tonto. Qué duda cabe que siempre 
hay que tener presente la presunción de 
Inocencia y que los juicios paralelos no 
ayudan en nada al mantenimiento de esa 
presunción. En el caso de Urdangarin los 
juicios paralelos ya le han condenado sin 
ni siquiera 

era 
 oído yl-so es un au- 

téntico disparate. 
El deporte de juzgar ea muy viejo y muy 
practicado en este pela._ 
Sí, yse hace sin tener conocimientoexacto 
de todas las actuaciones que tiene presen- 
te un juez. Y en el caso deUrdangarin sin 
haberle oído aún y, aprovechando en mu-
chos casos, para poner en solfa le Instan- 
ción,locualtochoriaes másgrave. 
Bueno, y en cuanto a las medidas que ha 
presentado el ministro de Justicia, Alber-
to Ruiz GalLardón. ¿suponen el revulsivo 
que ustedes demandaban para la Justicia 
o no vana pasar de serefecdstas? 
Lo que ha anunciado parece ser que son 
puntos que ya venían en el programa elec-
toral de su partido. Se trata de cuestiones 
lógicas al atendemos a las propuestas que 
se realizaban y, además, se dice que se van 
a someter ala consulta de todos los agen- 
tes que Intervenimos en Justicia Y eso es 
bueno. Dicho esto hay medidas que res-
ponden a una reacción social ante deter- 
minados crímenes que se consideran ho-
rrendos; otras que son de sentido común, 
como el hecho de que si hay un menor no 
se establezcan dos causas distintas, por-
que puede ser distorsionante:Y hay otras 

cuestiones, como la relativa a la tau en los 
recursos, que son más discutibles. 
Vayamos entonces por partes. Lo de la 
'prisión permanente revisable' ¿no es un 
eufemismo para cobarde ronden la cadera 

Parnasos? 
Bueno, en su comparecencia, Galardón 
dijo que no, gueto derevlsable es incompa- 
tible con lo de perpetua-Habrá que leer la 
letra pequeña para ver cómo se considera 
exactamente eso. La verdad es que no te- 
nemos más que su declaración y se debe 
esperar al anteproyecto concreto. Pero ha 
de tenerse en cuenta que según la Consti-
ración las penas están reorientadas forzo-
samente ala reinsereión social. Lo que no 
cabría en ningún casoesimpedir °coartar 
esa reinserción. 
Con el asunto de los menores. ¿no se está 
aprovechando la alarma social creada por 
la sentencia del caso de Marta del Castillo 
para Legislar? 
Se suele decir que cuando los asuntos es-
tán candentes es mejor no tocar la legisla-
ción y que se debe hacerlo en frío. Lo que 
pasees que a •e res ni se legisla encallente, 
ni se legisla en frío. Lo que si es cierto es 
que cierta alarma se produce en determi-
nados casos y, sin perjuicio de la distinta 
considereación que merece el menor en 
cualquier procedimiento, no está mal que 
se le dé respuesta. 
Pensando en el caso de Marta del Castillo 
yes de otros dalles horrendos, ¿les toca a 
Los abogados hacer de tripas corazón a la 
hora de asumir según que defensas? 
No he llevado ningún caso de esetipo yqui-
zás no soy la persona más indicada para 
responder a una pregunta así. Pero el de-
recho a la defensa es consustancial a la 
Justicia en todas las partes. SI no, no esta-
riamos ante una auténtica Justicia El abo-
gado, para empezar, tiene que creer las 
manifestaciones de su cliente y es tu obll- 
guión, y aveces es obligación legal por el 
turno de oficio, defenderle. Unas veces se 
tratará deponer de manifiesto las Irregu- 
laridades que hayan podido existir en el 
proceso, obras de sostener que no se ha co-
metido determinado hecho y otras de que 
concurren circunstancias que pueden ali-
gerar la pena-Esa es la obligación del atoo- 
gadodefensonde igual modoqueel aboga- 
do de la acusación atiende 

e 
 los requeri-

mientos de su diente pare que caiga sobre 
el acusado todo el peso de la Ley. 
¿De qué seguimos pecando hoy más? ¿De 
una Justicia demasiado politizada oda una 
potMca demasiadojudicializada? 
Yo creo que seguimos pecando de las dos 
cosas. Y en ese sentido creo que va en bue- 
na linea la propuesta que ha realizado Ga-
Bardón con relación al Consejo General 
del Poder Judicial (CGPJ). Y no porque el 
nombramiento de los consejeros que son 
magistrados no pueda venir desde las Cor-
tes, que sí puede ser, slno porque el siste- 
ma quedó pervertido. Cuando la Ley esta- 

El. TEST 

Leouleeo o picapleitos illaqunol  
Jticices enlardes o sitios el agosta  
Trabajar por cuenta siena o trabajar por 
cuenta propia  
Pujar por una obra de arco o por un valla-
~gen phaeton  
García 	 osa li 

al wck o chatón de sidra  
'Alnado de doce me de pobres' o 'et pleito 
claro ro necesita abogado' (no me gusta nin-
guno de los dos)  
El abogado del Diablo o Kramer vs Bramar 

• Alfredo buje Andueza. Pamplonés de 54 
años deedad, está casado y es parkede dos 
hiles de 16 y 14 años.Estudóen el cotegiode 

SrIstas de Pamplona y se licencio en Dere-
cho en la UnNersidad de Navarra Está cole-
giadodesde1978 yes especialista en derecho 
administrativo y urbanismo. También es deca-
na desde 2003.delCciegéo de Atogaios de 
Pamplona, que cuenta con tal matar decole-
glados Entre susaficiones seencventra elci-
ne. paseary ta lectura Además.practits eles-
qui. El último libro que ha Lado esCrlmenes. 
un conjuntode relatos del atcgadoyestritor 
alemán FerdinandVonSchirach. 

EN FRASES 

'Es buena la propuesta de 
Gallardón sobre la renovación de 
los ma istrados del CGPJ; el 
sistema estaba pervertido* 

'Habrá que leer detenidamente la 
letra pequeña de La pena de 
prisión permanente revisable' 

blecia determinada mayoría reforzada pa-
ra que por parte del Congreso o del Sena-
do se eligiera a los miembros del CGPJ se 
estaba pensando en que fueran personas 
de un amplio consenso. Al final, eso se ter-
minó convirtiendo en cuotas de poder de 
cada uno de los partidos que intervenían 
en el nombramiento. Dicho esto, me pare-
ce mejor que a esos miembros los elijan 
los proplosjueces porque actuarán con ma-
yor independenda Aparte, si quequedaen 
manos del Congreso y del Senado la elec-
ción de abogados o juristas de reconocido 
prestiglo.Y si que me gustaría que hubiera 
una mayor presencia de abogados, Pues ts' 
nemos mucho quede& sobre laJ=6de y 
somas prfectosconceedoresdealaya que 
estamos e diario en los tribunales. 
Al arel los trajes si que parece que le han 
salido 'gratis' a Camps. ¿No le paraca? 
Escuchaba hoy en la radio que al final no 
hemos sabido si los trajes tenían chaleco, 
dos botones o tres_ En serio, y con ello en-
troabdelajudiciallzación delavidapolíti-
ca, tampoco es bueno aquique cualquier 
discrepancia que pueda solventarse en 
otronivelselleve através de unaquerelIN 
la víajudiciel. No lo digo pensando ahora 
en el caso de Camps, pero muchas veces se 
organizan procesos en los que la pena de 
banquillo es sangrante y luego terminan 
en absoluciones. ¿Cómo se reparaluego la 
pena debanquillo ala que se hasometido a 
determinada persona? 
La apticación de tasas en ta Justicia es una 
de Las medidas anunciadas por Garzón 
que menos ha gustado. ¿Qué opina? 
En la actualidad ya hay mutases páralos 
recursos y de lo que se habla es de Incre-
mentadas. Yo lo decía recientemente en 
un artículo, muchas veces los problemas 
de la falta de agilidaddelaJusticia se solu-
cionen o por la vía de imponer preceptiva-
mente las costas aqulen pierde o por 'avía 
de hacer mis difíciles los recursos. Esta-
mos ahora en esta linea Cuando se habla 
ahora de incrementar las tasas se preten-
de reducir así el número de asuntos en los 
tribunales propiciando que haya menos 
recursos. ¿Hasta qué punto afecta esto al 
derecho de la tutela judicial efectiva? Por-
que muchas veces hay sentencias Insatis-
factorias que merecen un recurso. Y es 
cierto que en función de la cuantía que se 
aplique se puede estas-Incidiendo en elde-
recito deljusticiable &presentar elrectu-so 
y ala segunda instancia- 
Es COTO el euro por receta médica, ¿no se 
acaba disuadiendo al final at que menos 
recursos tiene? 
Si, es una especie de copees!, efectivamen-
te.Yla causa estafan& de medloseconárd-
cosddatado puesaparte de evitare) plei-
toylos recursos es una manera deobtancr 
ingresos. Y es clero que le cuesta mas al 
quemenosrecursoseene.Pero hayque re-
cordar que los titulares de la Justicia gra-
tuita están exentos de cualquier pago. 

"6e195 peticiones de justicia gratuita en 2011" 
¿Cómo se ave, en general. la  crisis den-
tro delcolectivo de los -bogados? 
Creo que los abogados vivimos la crisis 
como cualquier ciudadano, no somos di-
ferentes. Por otra parte, nos toca afian-
zar más el espíritu solidario dele aboga-
cía, por ejemplo, reforzando el turno de 
oficio a que hay muchas personas que lo 
están pasando mal. 
¿Viene cada rifa más gente al Colegio de 
Abogados e solicitar justicia gratuita e 
través del turno de oficio? 
Después de los Importantes incrementos 
de años anteriores, en 2011 parece que se 
han estabilizado las solicitudes dejusti-
cia gratuita Incluso han bajado ye un po-
co. Hubo 6.422 peticiones en 2010 y 
6.195 en 2011. La disminución es de13,5%. 
¿Algún motivo para este descenso? 
Quizás cabía pensar que en 2011 habla-
mos tocado fondo y que estábamos re- 

puntando. Por ello, habré que esperar e 
ver qué resultados tenemos 4 2012 y si 
se confirma o no esta tendencia 
Pues vaya papeleta, mientras tanto, para 
los abogados da turno de oficio que han 
estado sin cobrar durante varios meses 
sus retribuciones... 
Bueno, se han producido retrasos en el 
pago del tercer trimestre del año pasado, 
que se acaba de pagar ahora, en el mes de 
enero. El retraso ha sido de hasta cuatro 
MI" 
En cualquier caso, el Gobierno de Nava-
rra también parece que va a aplicar algún 
recorte a las retribuciones de 2012. ¿En 
qué va a quedar esa rebaja? 
A nosotros se nos dio traslado del proyec-
to de decreto foral através del cual se mo-
dificaba el reglamento vigente y formu-
larnosunas alegaciones porque DOSpare-
cía que aquella rebaja era bastante 

Impresionante. Estábamos hablando, se-
gún nuestros cele I los, de que la rebaja 
podía ascender al 17,5%. Se nos antojaba 
una barbaridad, pero después de la for-
mulación de alegaciones estimamos que 
la rebaja en términos generales puede 
rondar el 5% o una cosa así. Aunque no 
deja de ser una rebaja en un servido que 
no está bien pagado. 
¿No tienen problema de paro entre los 
abogados? 
El e'erciente, tenga muchos o pocos 
asuntos, sigue en ejercicio. No está en p:- 
ro. Al no ejercítate, no lo controlamos 
tanto, aunque sí hay una bolsa de trabajo 
en el Colegio para licenciados de derecho 
y abogados ejercientes. 
¿Y están ustedes sufriendo problemas de 
impagos por la crisis? 
Eso sí, sin duda. Hayabogadoe que según 
a qué jurisdicción o a qué temes se dedl- 

quen, están trabajando más, pero creo 
que todos los abogados decimos que te-
nemos más dificultades pera cobrar. 
¿Son los abogados Laboralistas los que 
más trabajo tienen ahora? 
Sí, cierto. En esta situación ha• mucho 
conflicto laboral y muchas reclamacio-
nes de cantidades. 
Por cierto, ¿no sufren de trastornos bipo-
lares tos abogados? Ya sabe, un día de-
fendiendo • los trabajadores, otro a los 
empresarios, hoy lo que es blanco, ma-
ñana Lo que es negro? 
Hombre, yo creo que no es tanto así. Tú 
cuando aceptas llevar un caso es porque 
consideras que tiene posibilidades de de-
fensa.Pienso que es mucho más diffcil de 
lo que pueda pensarse que a uno le to-
quen dos casos idénticos y los lleve de 
distinto lado. Todos loa asuntos tienen 
una riqueza de matices infinita. 

' 4Diatiti de .Návarra  
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LAS PROVINCIA% 

El representante 
colegial recomienda 
dejar de ser victimistas 
y activar planes para 
cambiar  esa percepción 

:: NIEVES MARCOS  

VALENCIA. Mariano Durán, de- 
cano del Colegio de Abogados de 
Valencia, está convencido del im- 
portante papel de la abogada para 
salir de la crisis. Advierte, sonden- 
do, que «no hay mejor amigo ni 
peor enemigo. que un letrado. 
-¿Creequela crisis tiene más re-
percusión en la Gomunitat? 
-Ala vista de los datos es evidente 
que si. Tenemos mayor Indice de 
paro y mayor déficit público y un 
grave problema añadido de falta de 
liquidez y de posibilidades de obte-
ner !MUDOS. 
-¿Piensa que los politices han es-
tado a la aluna a la hora de afron-
tar la situación? 
-No, porque 'lobada con pedir per-
dón por no pagar a los proveedores 
y aplicar recortes si antes los polí-
ticos no empiezan dando ejemplo 
y la Administración no reduce sus 
estructuras y conglomerado de ene 
presas y fundaciones públicas. Los 
recortes y ajustes deberían haber 

Mariano Durán. es su des- 
pacho de Valencia. 

aninanaa. 

empezado por la Administración. 
-¿Cuáles cree que son los errores 
que han llevado a la Gomal= a 
la situación actual? 
- Llevamos meses oyendo lo mis-
mo: «perdón porque no puedo pa - 
gar_s mientras los gobernantes ha-
cen políticas de recorte, acepto en 
las estructuras adminisuativas.Ade. 
más, carecen de un plan de ardan 
bien explicado a los ciudadance. Por 
ejemplo: se anuncia un plan de ayu-
das a los autónomos de 85 millo-
nes de euros, pero en mi área, don-
de la mayoría de los colegiados son 
autónomos, se publica una Orden 
mediante la que reducen un 35% 
las retribuciones del turno de ofi-
cio, las cuales ya llevaban seis años 
congeladas. A eso hay que añadir 
que se les adeudan sus minutas de-
de abril de 2011 Por b tant0,10 qUe 

QUIÉN ES 

• Mariano Durán. Abogado en 
ejercicio desde 1984. Consejero 
del Consejo General de la Aboga-
da. Secretario de la Corte Euro-
pea de fubitraje. Miembro de la 
DIA. Socio de la IBA y presidente 
de la Comisión de arbitraje de la 
FEL 

anuncian se contradice con lo que 
hacen 
-¿Cree que las administraciones 
están realizando el mismo nivel 
de sacrificio que piden a los ciu-
dadanos? 
-Absolutamente no. 
-¿Las denuncias sobre conupción 
han hecho ahondar más la aisis? 
-En mi opinión no. En Andalucia, 
en Galicia, en Madrid hay casos de 
cono-Nide. Quizá %que influye la 
falta de peso político y de la sacie-
dad civil en el Gobierno central 
cuando hay valencianos destaca-
dos en el sector empresarial, a jus-
ticia o la Banca. Pero no se aparve-
chau esos activos. 
-ase está utilizando la Comuni-
tat como chivo expiatorio de los 
males que padecen el conjunto 
de autonomías? 
-No debemos ser victimistas y no 
podemos seguir sin activar planea 
que cambien esa percepción, ese 
pesimitzna colectivo. Y ahí los po-
líticos, los responsables de las ins-
tituciones y toda la sociedad civil 

debemos hacer frente común. 
-¿Por qué se ha convertido la Co-
monina enla diana de los ataques 
continuados desde hiera de ella? 
-Por LIS razones que apuntaba an- 
Mirarte YaineegOhayquezeac 
donar. No podemos esperara que 
todolo haga laAdministadón.La 
sedad tiene que reaccionar y no se- 

¿Qué haría usted 
para salir de la crisis? 
Que la Administración cuente 
con la abogada porque 
representamos el 8% del peso 
en el grupo de servidos y el 
volumen de negocb del sector 
Jurídico supone el 1.8% del PIB 
nadonaL Somos Impulsores de 
la dinaminción económica y 
no hay ninguna actividad con 
Impacto económico o sodal 
que no precise de los servicios 
jurídicos 

guir en el vicdmis/no y el pesimis-
mo colectiva Ya está bien. Hay que 
ponerse a trabajar todos ya. 
- ¿Ha sido nuestra autonomía dis-
eliminada cenia financiación por 
el Gobierno central en losúltimos 
arios? 
-Absolutamente y hay datos obje-
tivos. Me lo han reconocido inclu-
so personas muy destacadas de fue-
ra de esta Comunitat. 
-Piensa que se la ha castigado ala 
hora de realizar inversiones? 
-No quiero asumir el discurso vic-
timista. Hay que reivindicar las in-
versiones que sean productivas para 
la Gamunitat y dejar de quejamos. 
Actuar ya junms la sociedad, las ins-
tituciones, todos.. 
-¿Gonne en que la Comunicar va 
a poder recuperar su imagen y su 
prestigio a nivel nacional? 
-Si desde la Administración se ac-
tiva un plan de acción para la legis-
latura, si la sociedad, lis institucio-
nes y cada uno en su responsabili-
dad empezamos a trabajar juntos, 
desde luego que se recuperara 

«Los ajustes 
deberían haber 
empezado por la 
Administración» 

Mariano Durán Decano del Colegio 
de Abogados de Valencia 
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Justicia 

Los profesionales de la justicia, 
contrarios, a que agosto sea hábil 
Creen que si se aprueba 
la medida de Gallard6n' 
se suspenderían juicios 
por incomparecencias 

Las autoridades 
judiciales navarras 
analizan las necesidades 
para agilizar los juzgados 

scsaAisz 
Pamplona 

la actualidad judicial en Espada 
se solapa a Mino frenético ea las 
últimas semanas. Al margen de 
los altimos procesos metálicos, 
la propia Administración de Jus-
ticiaba sido foco de una profunda 
reforma tonto legislativa como 
de funcionamiento. Sobre la pri-
mere propuesta anunciedaporel 
ministro Alberto fiule-Gallar-
don, que quiere que agosto deje 
de ser un mes Inhábil pera alige-
rar lo carga de trabajo de los jub 
gados. les principales autorida-
des de la Administración deJus-
ticia de Navarra muestran su 
disconformidad. 

Los ropmecntzmies de losjue-
cesilscales, abogados, funcione 
neo, secretarios judiciales y Prb -
curadores (más de un millar de 
protesionalesinocreenen hatee-
tividad de esta medida. Alguno 
recuerde que agosto, hace 40 
egos, era tan mes como cualquier 
otro, pero tuvo que declararse 
Mb 6611 porque al ser el mes vaca-
cional por excelencia se suspen-
dían numerosos juicios por in-
comparecencia de testigos, peri-
tos, agentes— Otros afirman no 
sebersise trata de una medkla 
tudiadapor el MinLsterio deJustb 
da o un globosooda,Pera tantear 
la opinión. En caso de que agosto 
fuere hábil, ',chalan, las vacado-
anea leAdminIstrackm de lusas- 

dase repertirfon entre cave me-
sea, que también secarían rasen , 

 Idos. No obstante los juzgadosy 
tribunalesdeNavarranoson  pra-
desmante los más congestiona-
dos de Espaita Al contnrio, 
smtan la sarta tasa de congesdán 
más bajodelpais, segendatos del 
Consejo General del Poder Judi-
cial del último trimestre de 2011. 
También tienen la segunda tasa 
más bajo de asuntos pendlentes. 

Y al margen de las medidas 
anunciadas esta semana por Gte. 
Urdan, que no suponentm atm, 
de Inversión en Justicia, los pro- 
fesionales consideran que para 
aligerar la carga de las jumados 
se necesita lo contrsrle: invertir 
en medlosypersonaL 

¿Qué medidas necesita la justicia? 
Las tres 
cuestiones 

1 ¿Es partidario de que 
agosto sea mes hábil? 

2 ¿Qué problemas y 
beneficias le ve? 

3 ¿Qué otras medidas 
propone para aligerar la 
carga de trabajo" 

JUÁli MRMalfdobLDa 
PRIESOUZIECE171116~1.5~Of 
JUSICADE NAVARRA 

-'Hay problemas más 
prioratirios que éste" 

1 Gamo cuestión previa quiero 
señalar que no sé hasta qué pun-
to estamos ante uoamedids que 
bando debidamente estudiada o 
se trata eanylamente de una so. 
stbilldod que ee ha s-urido pan 
evaluarles reacciones. Pamema-
do término, creo que la Justicia 
nenenturbosproblernasy nume-
rosas deficiencias, cuyo rade' 
alón es prioritaria a la Cucalón 
de habilitar el mea de agosto. En 
tercer lugar, debo subrayar que 
durante el mes de agosto hay ór-
ganos judiciales que  donen uno 
actividad absolutamente nor-
mal, en amorato los Juzgados de 
Instrttecióny los Regisbns fiel-
teaadcmás, hoyeupuestor,de di-
versa lndole, que deben ser re- 

sueltos con Independencia de 
cuando se produzcan. lo que ab. 
ge  servicios de guardia Perola -
¡muletas contesteado a la ore-
gunte,no. no soy partidaria 

2 La habilitación del mes de 
agosto, requeriría, en primer lu-
gar, un incremento muy notable, 
del n timem dejneees, fisoalease-
urdidos yfunekmarkes ~que 
en el comestooctiml resulta coco-
pletamente imposible. Creo que 
toque deberlo hacerse, en un 030.-  
Mento como el presente, de fuer-
tes ~comes económicas es' 
establecer laregla gencralde d13- 
frutar deleswesConmea times 
de agrete para tad.» aquellos ab 
yttactleidadestéeomprendidaen 
el ámbito de la In habilidad ac-
tutd. Desde otro punto de vista, 
veo problemas de suspensión de 
vistas por Incomparecencla de 

testigos. peritos,  eta Ya que en 
F.spana mi/avena parte de la pe-
blar.lán descansa en este mes, lo 
queromponstradedesdellunar. 
de residencia babitual.E.induda-
Diamante, afectarla a otrosprofe-
sionalesde laJuaticia,como ab> 
gadosyprocuradoreasobretodo 
para aquellos que trabajan en' 
despachos Indlvklutdcsone muy 
grandes. En cuanto a los banca-
°imanas vendrán cuondolneor-
poremos les tecnologías propias 
de la sociedad de lo inforrnachin, 
cuando acotemos con un sistema 
de gestión procesal teiemátie0. 
con unanueva ~dejo& 
Mol. con un marco procesal mo-
cierno, con el número de jueces 
ademado, eta, ate, la lista de 
prioridades es muy larga. 

3 usa necesidades cid lo Justicia 
son muchas, y su resolución 
constituye anpriuspara abordar 
eficientemente el trabajo. Lo que 
debe hacerse ea Implantar me-
dios,' medulas de agllizralón no 
de ~millón, loa tribunales de 
histiCtel han de ser, en no Estado 
de derecho, ebiltlmo baluarte de 
garantía de loe derechos y libar-
ladea de los ciudadanos. Santa-
das tales bases. qué duda cabe 
acerca de lanseesided de pulen-
einr los llamadas mrsIceatterna-
aves a la resolución judicial de, 

los conflictos: la mediación, la 
conciliación y el arbitraje. Por 
otro lado, debemos replantear-
nal muy SerlanieSte le amplitud 
con la que se admiten los recnr-
so* en nuestro ordenairdentopb 
'kik°, ya que hay muchos asun-
tos que debería terminar en une 
primera y única Inetaocla. 

~o mugid 
nsce anea MUTISMO 
APEROS DOUVARSÁ 

"Agosto afectaría al 
trabajo de otras épocas" 

„ „ 
1En ámbitodelprocesopenrd.que 
es donde fundamentalmente de-
earrollasu trabMoelFbealagosto 
es un mes más, les Juzgados de 
Guardia funcionan corno cual-
qui/armes del ano pm celebran MI 
dos rápida con normalidad y 
otros de carácter urgente si es ne-
cesario por estar en misión el OCU-
sada por elluesainedidsalosPbb 
cales note afecta demasiado, 

2an lodos los smhdosjurisdits 
Molicies su implantación repre-
senta el problema de que las va-
caciones de jueces, magistrados, 
secretados judiciales, abogados 
y procuradores son en agosW y 
ello supondría anal:Sanaron tur-
no devacaelonos que afedaria al  
trabajoordinario denlas épocas 
del ano. La ventaja está en que se 
agilizarían los procedimiento' al 
no estar un mes parado* obliga-
toriamente y en definitiva. posb 
'blemente, terminarla entes en 
la juriadiccIdn dvll, khan:Uy cate 
tenclosoadminIstratiso. 

3 Con un buen servicio de -arbi-
traje y de mediación o simplifi-
cando trámites en los diverso 
procedimientos., 

ALFREDO coro 
DECANO oit 0:11£30DEASYSDCSOf 
ismitrss 

"Hay que equilibrar el 
trabajo de los juzgados" 

1 La propuesto que realizó el Mi-
nistro no es aceptable ni en cuan-
to t'Informani en cuantoalfondo. 
Las medidas que se adopten para 
agilizar los procedimientos judl-
dalesdeben ser.] resonado del 
e/audiodebute y consuno) de to-
dos quienes intervienen en le ad• 
ministra:lb de Injusticia. No es 
unamedida d'ataja que elretra , 

 eo no se suele producir en la era-
mliacide del procedimiento, sino 
ala boca de su resolución.azanclo 
el juez tiene que dictar su senten-
cia. Por otra parte, mí un error 
considerar que taJusticia no tra-
baja en agosto, lo único que ocu-
rre es que ese mes es inhábil en el 
ámbito civil yoontenclosefradnab 
Manadas (no herr-Relamieran 
ntcorrenlosplazosdurante20 df• 
as), no ea lueotrasjurndicciones 
y se realiza. en todo caso, trabajo 
deoficlnay despacha 

2 NOS/ilusiona los retruls, &int, 
que puede agravarlos. Pueden 
ser numerosos las Meto* que se 
suspendan por Inasistencia de 
abogados, procuradores, peritos, 
testigos y partes, toda vez que 
agosto es el mes de vacaciones 

Icor antonomasia Perjudica, so-
bre todo, a abogado* y procura -
drague son losquedebencurn-
plir con los estrictos plazos del 
procedimiento y quienes pueden 
verse privados del descanso va-
eactonaL sin que se produzcan 
beneficios de ninguno clase No. 
leed:riel proceso en otros mo-
meenlos que los funclorearios lo-
men vacaciones. 

3 Desde luego que os las medi-
das quevleneutlinando la Admi-
iistracióc (reduccióndelas posi-
bilidades de recurrir e impon-
'orón de costos de manera 
preceptiva a quien no ve 'dandi-
das sin peticiones). Resulta posi-
ble,nosóloelaunento denme... 
sino el reparto mas equilibrado 
del trabajo entraba disUntos ór-
ganos judiciales -no todos catón 
sobrecargados-, su raelosallia-
cien,la celebración dejuiclue por 
las tardes, las medidas coyuntu-
rales de *Poyo o les órganos más 
saturados, la mejor formación 

donnoropersoreduesiliezielx"' 
tenctación de loe medios alterna-
tivos de solución de conflictos 
Itliellingón y nrintraiei. ele 

INIONALVARÉ 
PRESIOUllt Of UOYISSIN 
PERSONAL OfJUSla 

"La única solución es 
aumentar las plantillas" 

1 Desee el punto da varaderos, 
trabajadores de la Administra-
alón de Justicia no parece que , 
afecte a sus condiciones dotaba 
jis. Las vacaciones, a las cuales 
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llene derecho como cualquier 
.trabajador, serón disfrutadas en 
ese mes e en cualquier otro, tal 
como viene sucediendo basta 
;ahora conforme o los necesidto 
des del servicio. 

2 Los boreal:1os que reportar{ 
otros mole bien esetteos anulas: 
Es cierto que agosto es inhábil, 
pero no es un mes en el que non 
trabaje, de hecho es muy aprove-
chado para 'limpia' los Juzgados. 
El que puede no distraerles va-
raciones en esa época le da un 
buen reposo •tadoe las asuntos 
,quecolean por elatmadoydSo 
'lo todo lo mejor preparado posi- 
ble pare la avalancha de escritos 
que siempre hoy en septiembre. 
Además, será complicado cele-

- nada en agosto ya que lama. 
yorlade 'agente está de vacado-
nes.yen todocasosóbac adelan-
ta un mes en referencia a los 

, plazos que se dan a los partes pa-
. n trámites (escaso adelanto te , 

 Metido en cuenta lo que dura un 

nraces,) ,  

3 Tneca.vsemop.rpprt.o. 
do el territorio nacional autEnU-
cob gumía revolucionarlos de la 
Administración de Justicia, estw , 

 Mandoratico y ven d leudo la ene> 
ofkinaJudidel como el paran. 

gin de in Nuomlneticiay suene,- 
dad, lo talco que ha funcionado 
deverdadelempreyentodaepeo 
tes (Navarra noesunaerrepción) 
ce el aumento do los plantillas en 
los Juzgados. A más funciona-
rica más agilidad en la Adminis• 
[ración. Birmcoyen botella 

matentsvmakt 
si:asuma SCans0130.7SJJ 

"Dos o tres días se podía 
trabajar por las tardes" 

1 No. Le medida nocreoque sirva 
paraallgeror la carga de trabajo. 
No lodo permanece cerrado en el 
roes de notita, asid ReglstroCI-
vil y el Juzgado de guardia den-
rrollansu actividad normtd.y pe‘ 
re determinados tinas de proce-
disiento el mes de agosto es 
hábil. Ademán de ene la ley posF 

lebabliltacidm de agosto en 
determinudoscircunstanclea 

2 Van problemático su Implanta-
ción porque evidentemente to-
dos loe profesionales de la justi-
cia pueden y deben disfrutar de 
un periodo de descanso. Pero es 
queademás, en general, no solo 
loe profesionales sino también 
los ciudadanos (denunciantes, 
demandantes, peritos, testigos 
eta_) durante cimas de agosto 
disfrutansus macadanes. De se. 
Salar actuaciones, con toda pro-
habilidad muchas de ellas se sus-
penderán. 

3PrOmildria:breellalnintal 
relación con el mes de agosto, 
que todos lee órganosfudiciales, 
con lasexcepclanesque tienen eh 
tado,permanedesent cerrados: 
de torna que todos los profesio-
nales disfrutaran lee vacaciones 
en dicho periodo, ypor otra parte 
que el no todos los días de lo se. 
mana, dce otan se trabajase por 
lastardeshasta les12 horas, pues 
entiendo que asigo prestaría un 
mejor servicioalciudadana 

JESÚS DEIAMA CUIRRE 
!reme DEL COLEC401£ PROCURAEORFS 

ItAV4RRA 

"Agosto era hábil hace 
40 años y se quitó" 

lEl Colegio do Procuradores do 
Navarra celda favor de la espinel 
don de la Justicia y de sil puesta 
al día; pot eso colabora estrecha. 
mente con ol Gobierno de Nava-
m para su consecución. Agosto 
ya ere hábil hace 40 atol y se 

le habilitó precisamente por loe 
problem as que esta medida te nia 
para losjusticiablee. Siendo el 
:perfododel aboenelque 
'dadanos toman sus vacaciones. 
los tribunales se verían obliga-
dee e suspender yaefialar de nue-
vo un elevado númendejuicialy 
cilligennelas por eaecnclt,JustIfi-
.cs.da de partes, peritosotestigos. 

2Enlodoo.soxici Ittnisletiode 
Justicia decidiera proponer esta' 
Iniciativa, habrán de refonnaree 

'tanto la Ley Orgánica del Poder 
Judicial como las diferentes le-

, yes que rigen cada una de lasiu. 
riediadooces 

3RespectooLisideue paralaagni-
, ración, la solución perfectaserla 
dotar ala Administración de Jus11- 
elide más medloshumanosytéo 
nkos,eceaqueolavlstade !t'erial!, , 
actual parece pzcomenosqueln. 
vista. No tiente, aleche de hoy 
se esolikvando con notablenao 
el convenio suscrito eonelGohleo 
nodeNavarra pera l'encera:ocio 
nes telemAtIces a través de nues, 
tea colegio. Esto permite agilidad 
yahorrotanloperelosjustIclablea I 
comoperalascontribuyoutes. las 
últimas reformas de les bous pm-
ossoiee en materia do nade 
municación vana permitir que loe 
procuradores Intereengan.bedo le 
tu:elude be tibunales, en nuevos 
ámbitos del proceso. galerno so , 

 gema de que las modificaciones' 
abreviaron lambidoo la duración, 
elciosprocescs 

alstibiá 

Nav DlsslóH 	 arra a 
manen una lacm—rdePffl:9119ng 	-ase,  sr--ca Jos 
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Evaristo Nogueira: "La justicia está abandonada porque no 
vende, no capta votos" 
El decano del Colegio de Abogados de Santiago urge una nueva Ley de Enjuiciamiento Criminal // Advierte de la necesidad 

imperiosa de crear en Compostela un nuevo juzgado de lo contencioso, "porque los señalamientos se están fijando ya para 

2014" 
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SANTIAGO. OLGA VILAR 
— Radio Obradoiro 

Evaristo Nogueira. abogado 

Evaristo Nogueira analizó este lunes en Radio 
Obradoiro el estado de la administración de justicia que. 
según dice, "siempre fue la hermana pobre porque no 
vende, no capta votos" El decano del Colegio de 
Abogados de Santiago cree que a menudo los 
ciudadanos tienen razones justificadas para cabrearse 
con el funcionamiento de la justicia. Lo que quieren es 
que cuando su problema llegue al juzgado, sea resuelto 
con celeridad, y a veces no es así". 

En su opinión, "hay muchos mecanismos para arreglar 
los problemas de la justicia'. Añadió en este sentido que 
"aunque a veces las razones son de tipo económico, 
muchas otras son de sentido común' También señaló 

que las medidas anunciadas la semana pasada por el ministro de Justicia. Alberto Ruiz-
Gallardon, "no afectan a la rapidez de la administración de justicia, sino que son de tipo político-
criminal". Por cierto que ya avanzó que respecto a la posible instauración de la pena de prisión 
permanente revisable, "el ejecutivo contará con la oposición frontal de los abogados, que 
creemos además que es una figura de dudosa legalidad desde el punto de vista de la 
Constitución" 

Lo que si ve con buenos ojos, y considera más que urgente. es  la creación de una nueva Ley de 
Enjuiciamiento Criminal, anunciada por Ruíz-Gallardón. Nogueira confía en que este anuncio 
'sea el definitivo", y explica que esa nueva norma mejorana "muchísimo" la justicia. 

El decano del Colegio de Abogados de Santiago también se pronunció sobre el descontento 
social que generan algunas sentencias como la del juicio de Marta del Castillo. Nogueira insistió 
que "en un fallo hay que leer los hechos probados. y no sólo el fallo". También quiso desmentir 
algunas creencias populares. como la de que los delincuentes entran en la cárcel y salen a los 
dos días. Señaló al respecto que "eso no pasa desde 1995, cuando se reformó el Código Penal, 
que es de los más duros de los paises de nuestro entorno. Aquí, si una persona es condenada 
a 20 años de prisión, cumplirá 16 o 17' 

Por otra parte. Noriega reconoció que sigue "con mucho interés" los procesos judiciales contra 
Baltasar Garzón. Después de destacar que el magistrado hizo mucho "en cuestiones de 
derechos humanos y en la lucha contra el narcotráfico", añadió que creo que no cometió delito 
en la investigación de los crimenes del franquismo", pero "pienso que se equivocó en el tema de 
las escuchas telefónicas" de la trama Gürtel. 

Con respecto a las reclamaciones de Santiago en materia judicial. Nogueira reconoció ser 
"pesimista", sin bien insistió en que seguirá demandando lo que que cree necesario. Reiteró que 
los juzgados de Compostela 'son los más saturados de Galicia", por lo que urgió, una vez más, 
la creación de un nuevo juzgado de lo contencioso. El decano de los abogados explicó que "los 
señalamientos ya se están fijando para el año 2014" 

Evaásto Noguera. rodeado de periodistas. 
en una imagen de archivo 
FOTO: Lavandeire 
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La Xunta endurecerá las condiciones de pago a 
los profesionales del turno de oficio 
Abogados y procuradores alertan de que los cambios retrasarán los plazos de cobro y harán que algunas 
asistencias urgentes "se queden sin pagar ni por la Xunta ni por el beneficiario" 
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M. VÁZQUEZ 1 SANTIAGO El nuevo reglamento de 

justicia gratuita en el que trabaja la Xunta no solo 
limitará un poco más el acaso a un abogado de 
oficio. También propone modificar y endurecer las 
condiciones en las que, actualmente, abogados y 
procuradores reciben una compensación económica 
por prestar este servicio. Según el borrador, que ya 
ha sido remitido a todos los colegios profesionales 
para que presenten en 15 días sus alegaciones, la 
Consellería de Presidencia solo pagará las 
Intervenciones del turno de oficio "cuando exista 
reconocimiento expreso del derecho a la asistencia 
juddica gratuita', un trámite que suele resolverse en 
un mes pero que, si surgen complicaciones, puede prolongarse más. 

Abogados y procuradores aseguran que esta limitación provocará distinciones ya que hará que los 
profesionales cobren con retraso o incluso, en el caso concreto de las asistencias a detenidos, que no lleguen 
a cobrar. Yes que el nuevo requisito supone una modificación sustancial respecto al actual reglamento, que 
permite a abogados y procuradores certificar sus actuaciones de oficio ante la Xunta tanto si su cliente ha 
obtenido ya el derecho a la asistencia gratuita, como si simplemente lo ha solicitado. 

El nuevo reglamento no deja lugar a interpretaciones y obliga a los colegios a certificar ante Presidencia solo 

aquellas actuaciones que ya hayan recibido una resolución positiva por parte de la Comisión de Xustiza 

Gratuita, un organismo can representación de Xunta, Fiscalía, abogados y procuradores cuya misión es 

evaluar todas las solicitudes para reconocer o denegar el derecho a la asistencia legal de oficio. 

Los colegios de abogados de Santiago y A Coruña explican que, en su caso, este ya es al criterio general que 
están aplicando. Los asuntos que se tramitan a través de la oficina de justicia gratuita no se certifican hasta 
que la comisión reconoce el derecho. El problema está cuando la intervención es urgente y se requiere la 
presencia de un letrado de guardia. "En la jurisdicción penal, primero se le pone un abogado y luego se hacen 
las preguntas. Por eso, con el nuevo reglamento nos arriesgamos a que haya abogados de oficio que no vayan 
a cobrar estas asistencias al detenido ni de la Xunta ni del diente', explican desde el Colegio de Abogados de 
A Coruña. En estos casos, ni en la ciudad herculina ni en Santiago esperan a que haya una resolución para 

reclamar sus honorarios. TrIMOSUNIMODIS ambos colegios notifican las actuaciones realizadas y si después la 
comisión deniega el derecho, "se compensa" en las certificaciones del siguiente trimestre. Desde Santiago, con 
lodo, matizan que las solicitudes rechazadas "son pocas", alrededor de un 2% del total, 

En el caso de los procuradores, lo que más preocupa del nuevo sistema de certificación es el retraso que 
acarreará en los pagos. Javier Sánchez, presidente del Consello Galego de Procuradores, explica que cada 
trimestre acreditan ante la Xunta las 'Intervenciones realizadas' pero con el nuevo reglamento solo podrán 
cobrar aquellas que estén resueltas por lo que habrá demoras. Todo dependerá de la agilidad o lentitud con 
que tramiten la solicitud los colegios y resuelvan las comisiones. "Puedo entender que la Xunta tenga un 
agujero en este terna, como el resto de comunidades, pero no se va a resolver con este reglamento sino con 
una nueva ley que controle que los beneficiarios sean realmente merecedores de la justicia gratuita", 
argumenta. 

Procuradores y abogados preparan sus enmiendas a un reglamento que, en general, creen que Introduce 

mejoras 'técnicas", unifica criterios y clarifica ciertas cuestiones. 
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Martín Aleñar tomará mañana posesión como decano de los 
abogados de Baleares 
MADRID, 30 de ENERO de 2012 - EUROPA PRESS 

comparte ésta información: 

• Lo hará junto con el resto de los miembros de su candidatura que fueron 
elegidos en las elecciones del día 21 de diciembre 

El abogado Martín Aleñar Feliu tomará mañana 
posesión como decano de los abogados de Baleares y lo 
hará junto con el resto de los miembros de su 
candidatura que resultaron elegidos en las elecciones 
para la renovación parcial de la Junta de Gobierno 
celebradas el pasado día 21 de diciembre. 
Así, el máximo órgano de gobierno colegial estará 
integrado, además de por Aleñar, que sustituye a Juan 
Font en el decanato del ICAIB, por los letrados Regina 
Vallés Bezares, José Miguel del Campo Casal, Antonio 
Cañellas Escalas, Pedro Monjo Cerdá, Cristina Tur Sanz 
y Patricia Campomar Gómez que ocuparán, 
respectivamente, los cargos de bibliotecario-contador y 
diputados 30, So, 60, 70  y 80, así como por los otros 
siete miembros del órgano de gobierno colegial cuyos - 
cargos no concurrían a las elecciones (el vicedecano, Rafael Gil March; la tesorera, 
María Serrano Pozo; el secretario Francesc Riera Solivellas; y los diputados 2 0, 40, 90  
y 10o, Bruna Negre Vila, Carlos López Clapés, Salvador Perera Morell y Carmen López 
González, respectivamente). 
La toma de posesión de los nuevos miembros de la Junta tendrá lugar en el transcurso 
de la Junta General Ordinaria convocada en la sede colegial, en la que están previstos 
otros actos entre los que figura la entrega del primer premio y del accésit del Premio 
Degá Miguel Frontera a los colegiados Enrique Dot y Sergio Cañellas. 
Martín Aleñar ejerce la abogacía desde hace 30 años y ha sido miembro de las 
sucesivas juntas de gobierno del Colegio de Abogados de Baleares desde 1992. Es 
profesor de Propiedad Horizontal en el master de práctica jurídica de la UIB y profesor 
de la Escuela de Práctica Jurídica desde 1994. Además, es miembro del Consejo de 
Redacción de la Revista Jurídica de les Illes Balears. 
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Xunta, CGPJ y Universidade de Vigo 
colaboran para contar con un servicio de 
mediación familiar para principios de verano 
Directorio 

• Consejo General Poder Judicial 
• Universidade Vigo 
• Representantes Xunta 
• Germán Serrano 

Foto: EUROPA PRESS 

El Consejo General del Poder Judicial destaca los buenos resultados y tiempos de 
respuesta 

VIGO, 30 Ene. (EUROPA PRESS) - 

Representantes de la Xunta, del Consejo General del Poder Judicial, la Universidade de Vigo y los 
jueces de la ciudad -a través su decano, Germán Serrano- han celebrado una reunión de trabajo este 
lunes con vistas a la implantación de un servicio de mediación familiar. 

El director xeral de Xustiza, Juan José Martín, ha esperado que a principios de verano ya se pueda 
tener tramitado el convenio de colaboración con la institución académica y se pueda disponer de un 
local donde, inicialmente, desarrollarán su actividad "un jurista y un psicólogo". 

En todo caso, ha explicado que, en función de las circunstancias, podría haber más personal. Sobre 
la ubicación, ha explicado que se podría instalar en las actuales instalaciones de juzgados de Vigo, si 
se encuentra un espacio adecuado; pero que si los problemas de espacio lo impiden podrá emplazarse 
en la Delegación de la Xunta. 

El vocal del CGPJ Manuel Almenar ha recordado que uno de los principales problemas actuales de 
la justicia es el "exceso de litigiosidad", siendo los servicios de mediación uno de los mecanismos 
alternativos que se pueden activar para mejorar la situación. En cuanto a la mediación, ha recordado 
que la familiar -dentro de lo civil- es la más extendida, aunque también existen servicios para lo 
penal y mercantil. 

http://www.europapress.es/noticiaprint.aspx?ch=00286&cod=20120130143754 	30/01/2012 
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Otro de los vocales del Consejo, Antonio Dorado, ha recordado que, en Galicia, ya existen 
servicios de mediación familiar en Santiago y Ourense, explicando que los de la capital gallego son 
los que cuentan con el "mayor índice de acuerdos de España". 

También ha defendido este "método satisfactorio" y ha explicado que en los procesos que van a 
mediación se produce acuerdo en un 35-40 por ciento de los casos y que "los tiempos de respuesta 
son buenos". En ese sentido, ha afirmado que, pese a que hay un máximo legal de 60 días, más del 
50 por ciento se logran en entre 15 y 30 días y que entre el 18 y 20 por ciento en los primeros 15 
días. 

Además, en lo que respecta a mediación de menores, los representantes del CGPJ han destacado 
los buenos resultados que se obtienen en la comunidad, donde "ninguno de los que llega a acuerdo 
reincide". 

Dorado ha considerado un "acierto" que la Xunta se implique a la hora de intentar poner estas 
iniciativas en marcha. A ese respecto, el director xeral ha destacado que, una vez que se pusieron en 
marcha las dos primeras iniciativas, el objetivo es "ir extendiéndolas a otros partidos judiciales". 

El representante del CGPJ ha destacado que este tipo de servicios no sirven para contribuir a un 
descenso de la litigiosidad, sino que también aportan un "mejor servicio a los ciudadanos". 

Así, ha recordado que, si bien en Vigo el servicio de mediación familiar ya se intentó poner en 
marcha con anterioridad y la iniciativa se topó con el rechazo del Colegio de Abogados, ahora se 
buscarán otros canales distintos a este organismo colegial para ponerlo en marcha. Así, ha destacado 
que "la Universidade de Vigo ha dado el paso". 

Plan Aurora de emprego femenino - Xunta de Galicia - Consellerta de Traballo 

2012 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte 
de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento. 
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La revista online del Colegio de Abogados de Madrid 

Jornada Formativa Laboral 

Fechas del Evento: 07-02-2012 

Información sobre la Jornada 

La Jornada tratará de forma pormenorizada las principales cuestiones sobre las novedades introducidas por la Ley 36/2011, de 10 de octubre 

Reguladora de la Jurisdicción Laboral, que está dirigida a todos los profesionales del derecho. 

Contará con la presencia del Ilmo Magistrado Presidente de la Sección Segunda de la Sala de lo Social del Tribunal Superior de Justicia de 

Andalucía con sede en Sevilla D.a. Ana Maria Orellana Cano que disertará sobre los aspectos más importantes de esta importante Reforma 

Procesal. 

Para finalizar, se contará con una mesa redonda en la que los asistentes podrán participar de una manera activa en las que podrá debatir 

sobre los distintos temas y novedades tratadas, así como toda la problemática generada con la aplicación práctica de las nuevas normas 

Introducidas en la que intervendrá la Letrada del Colegio de Abogados de Cádiz D.a. Cinta \Avances Martin y el Presidente de ASNALA-

.ANDALUCIA el Letrado D. Femando Azcona Recio. 

La jornada, que tiene inscripción tiene una cuota de inscripción de 20 euros para los Colegiados de Cádiz y Jerez de la Frontera y de 30 euros 

para el público en general, tendrá lugar en el Colegio de Abogados de Cádiz (C/ Tamarindos 17-19) a las 6 de la tarde. 

Más información: 

Teléfono: 91 543 4547 

Asociación de Abogados Laboralistas de Andalucía (ASNALA) 

Calle Capitán Vigueras, número 6-8 - Edificio Metropol.-Local comercial. (41004 SEVILLA). 

www.asnala.rom  / infOalassiala•rottl 

http://www.otrosi.net/event/jomada-formativa-laboral 	 30/01/2012 
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NOTICIAS de los Colegios de Abogados de España 

Varios expertos debatirán en Palma sobre los temas más 
candentes de la gestión y el derecho deportivo 
MADRID, 30 de ENERO de 2012 - LAWYERPRESS 

sjberwin • 

 

comparte ésta información: 

• Emilio Sánchez Vicario, Miguel García, asesor jurídico de la LFP, los abogados 
Ricardo Morte y Juan Alemany y el empresario Manel Mercadal, participarán en el 
debate que tendrá lugar el martes 31 de enero en el Club Diario de Mallorca 

• El futuro del deporte profesional y el dopaje serán algunos de los asuntos de los 
que se tratará 

La sección de Derecho 
Deportivo del Ilustre 	

mp Colegio de Abogados, la sERpRosivRja 
empresa Serprosport y 

	agepi 
la 	Asociación 	de 
Gestores Deportivos Profesionales de las Illes Balears, han organizado para mañana 
martes 31 de enero, un debate en el que diferentes expertos en la materia hablaran 
sobre los temas más candentes en materia de gestión y derecho deportivo. 
El encuentro contará con la participación de los señores Emilio Sánchez Vicario, 
presidente de la Asociación de Deportistas Profesionales Españoles y de la Academia 
Sánchez Casal y ex capitán español de Copa Davis, Miguel Ma García Caba, asesor 
jurídico de la Liga de Fútbol Profesional y profesor asociado de Derecho Administrativo 
de la Universidad Carlos III, Juan Alemany Garcías, profesor asociado de derecho 
administrativo de la UIB y miembro de la sección de Derecho Deportivo del ICAIB, 
Ricardo Morte Ferrer, abogado y vicepresidente de dicha sección y vocal del del 
Tribunal Balear del Deporte, y Manel Mercadal, propietario de Serprosport. 
Entre los temas de actualidad que tratarán figuran el futuro del deporte profesional, el 
dopaje, la normativa autonómica y los modelos de gestión. 
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U abogada Misia Fernández delCamiloen b ventana de su despacho en Oviedo. j ata. masa 

En 1987 Alicia Fernández del Castillo fue elegida 
	

de cuajar en Oviedo. Se recuerda cargada de ocu- 
presidenta de la flamante Agrupación de Abogados paciones laborales y familiares pero también llena 
Jóvenes, un grupo reivindicativo que no acababa 

	
de energía. 

Oficio a todos los turnos de Alicia E del Castillo 
La letrada sumó a sus obligaciones laborales y familiares la campaña para 

crear la Asociación de Abogados Jóvenes de Oviedo, que presidió 

La Nueva España 
SEDO 

dos años y medio y otro de dos me-
ses para que no se pensara que iba 
a rendir poco en el trabajo. Ni ella 
ni otras colegas se planteaban la ba-
ja por maternidad. Ser autónoma en 
la vida funcionaba así. En su fami-
lia no se entendía otra cosa: sus tías 
habían hecho carera y trabajaban. 

A los 10 días de 
tener su primer hijo 
se examinó de la 
última asignatura 

Alicia no sabía decir por qué ha-
bía escogido Derecho. Le molesta-
ban las injusticias y su padre, Rafael 
Fernández Martínez, era fiscal, pe-
ro eso no concluía la respuesta. Pa-
só media carrera en Logos, la cafe-
tería de la calle San Francisco don-
de piraba con sus amigos y con su 
hermano Rafael. Daba clases de 
guama, hacía bolsos de cuero y co-
llares y estaba muy ennoviada y só-
lo apresaba con los libros unos días 
antes de los exámenes para no de-
cepcionar a su padre, preocupado 
por aquella cruz de hijos poco estu-
diosos que, no podía saberlo, acaba-
rían manejándose bien en el trabajo. 
Le vino bien casarse en 1972 por-
que empezó a estudiar por propia 
voluntad. En 1975, diez días des-
pués del nacimiento de su prima hi-
j0, se examinó de su última asigna-
tura d 1 carera. 

En 1987 Alicia Fernández del 
Castillo tenía 39 años, estaba divor-
ciada y se sentía cargada de energía. 
Compartía con losé Palacio un des-
pacho con trabajo abundante, daba 
clases de Derecho Pmcesal en la Es-
cuela de Graduados Sociales y 
arrastraba el agobio de no estar con 
sus hijos todo lo que debí. 

La actividad electoral que sumó a 
todo ello salió adelante gracias al 
trabajo en equipo y mezclando sus 
dos vidas al final de la tarde. Varias 
retmiones se hicieron en su casa, co-
miendo las croquetas que hacía Ro. 
si -la interna- mezclando niños y 
abogados, con su hijo Jorge, de 12 
años, pinchando en el tocadiscos la 
música para aquel grupo de viejos 
amigos y nuevos conocidos. 

El 27 de marzo de 1987 Alicia 
Fernández del Castillo votó nada 
más constituirse la mesa en la sede 
colegial del palacio de Valdecarzana. 
Ilivo una jamada de trabajo normal, 
hizo escapadas para seguir las vota-
ciones-con urm participación masi-
va, algo inusitado hasta entonces-y, 
al final de la tarde, acabado el re-
cuento, supo que era presidenta de la 
flamante Agrupación de Abogados 
Jóvenes, con Arturo Merino de vice-
presidente. Completaron la llamada 
«imita», Aurelio González Fanjul, 
Ana García Boto, Ángeles Pulido, 
Manolo Fuertes, Rosa Elena García 
Prado, Arturo González de Mesa, 
Paco Alonso, Jorge García López y 
Marfa Jesús hurona. 

Cenaron tapas, platos combina-
dos y risa. 

Javier CUERVO 

Fueran cuales fueran los resulta-
dos de las primeras elecciones a la 
Agrupación de Abogados Jóvenes 
de Oviedo, Alicia Fernández del 
Castillo y el resto de la candidatura 
irían a cenar a La Caleyina, en El 
Fontiluz Los abogados menores de 
40 años, un grupo de presión mal 
visto dentro del colegio, rondaban 

los 200 y no acababan de cuajar una 
asociación en Oviedo. 

Para las primeras elecciones, 
se habían formado tres candida-
turas, al final dos, ya que la de 
Alicia se fundió con otra. Busca-
ban mejorar las condiciones del 
desprestigiado turno de oficio, en 
el que los abogados encuentran 
sus primeros casos. A veces se les 
pedía que hicieran sustituciones 

sobre la marcha, sin poder prepa-
rar la defensa. Querían peritajes, 
fe pública y acceso a registros 
gratis. 

Como otros colegas, Alicia co-
nocía médicos que peritaban gratis 
pero había tenido que pagar de su 
bolsillo a un aparejador para ganar 
un caso. Aunque el turno de oficio 
se cobraba tarde y mal las mejoras 
económicas no eran prioritarias. 

A Alicia el turno de oficio le 
gustaba y le angustiaba: en general 
eran asuntos penales y de arrenda-
mientos muy agradecidos pero, úl-
timamente, entraban casos de tráfi-
co de drogas que le desagradaban. 

Llevaba nueve años ejerciendo. 
Cuando María Eugenia Hidalgo y 
ella eran pasantes de Arturo Martí-
nez en un despacho de la «Jirafa , 
casi escondía que tenía un hijo e 

Los años del estrés 
Alicia Fernández del Castillo (Oviedo, 1948) es 
feliz sin más actividad ni estrés que los del trabajo 
de su despacho. No era ad en 1987. Fue diputada 
cuarta en la junta de gobierno del Colegio de Abo-
gados. Los Abogados Jóvenes de Oviedo comenza-
ron una suspensión del turno de ofido (huelga) que, 
propuesta en un congreso de Valencia, se extendió 
en 1988 por España. Fue levantada en 1990 por 
una sentencia del Tribunal Superior de Justicia de 
Asturias, confirmada por otra del Supremoy Alicia 
otros abogados, al no ver logradas todas sus reMn-
dicaciones. se  dieron de baja del turno de oficio. 
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Directora del seminario de Práctica Jurídica, en 
1989 fue secretaria de dirección y del consejo rec-
tor de la recién creada Escuela de Práctica Jurídica 

 

puesta en marcha por Gerardo Turiel. A mediados 
de los años noventa presidió la Asociación de 
Abogados de Familia. 
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VALENCIA, 28 (EUROPA PRESS) 

La Asociación Valenciana de Juristas Demócratas (Avjd) ha mostrado su apoyo a las 

medidas adoptadas por la Junta del Ilustre Colegio de Abogados de Valencia (Icav) ante los 

recortes y los impagos del Canse«, y ha reivindicado el papel de los abogados del turno de 

oficio. 

Esta entidad se ha pronunciado de esta manera en declaraciones a Europa Press después de 

que el 'cal( haya decidido esta semana suspender en febrero el Servido de Orientación Jurídica 

(SOJ) del Registro Civil, el de Dependencia y el Penitenciario, entre otros. 

Al respecto, la asociación ha recordado que el turno de oficio es un servicio prestado por 

abogados voluntarios, cuyo fin es garantizar el derecho fundamental a la defensa jurídica, lo que 

implica que todos los ciudadanos puedan valerse de abogado y procurador, tengan o no 

recursos económicos suficientes para abonar sus servidos. Ante ello, considera "necesario" 

reivindicar un 'trato digno" hacia estos profesionales. 

A su juicio, la sociedad tiene la concepción "errónea" de que el abogado de oficio es el que está 

empezando a ejercer y aún no tiene suficientes conocimientos; que el turno le sirve para 

empezar y adquirir experiencia a costa de las personas a las cuales representan, como si éstas 

fueran meros "casos prácticos" para el aprendizaje; y, sobre todo, se piensa que en modo 

alguno prestará la misma dedicación al diente de oficio que al privado. 

Sin embargo, "la realidad es la contraria": los abogados de oficio prestan, de forma voluntaria, 

"un servido público al ciudadano con intachable profesionalidad y excelente preparación 

técnica", ha subrayado la asociación. 

Y este servido "es un deber asumido por las comunidades autónomas y por el Estado", quienes, 

por tanto, "deben asumir también su coste económico y no hacerlo recaer sobre los 

profesionales que lo prestan, como está sucediendo en la actualidad". 

Al respecto, la asociación se ha preguntado si "alguien se imagina que los profesionales de la 

sanidad pública no cobraran por su trabajo". De hecho, "la tan manida crisis económica no es 

excusa para la situación en la que se encuentran los compañeros porque, cuando todo iba bien 

la situación del abogado del turno de oficio era exactamente la misma", ha agregado. 

'Y la realidad —ha añadido— es que la Consonaría de Justicia adeuda más de siete millones de 	AL MINUTO» 

euros por el funcionamiento del turno, no abona los intereses por las demoras de sus pagos y 

no se actualizan los baremos de cobro desde hace años". "Ahora, lo último es que los 

compañeros están asumiendo de su bolsillo los intereses del pago de sus honorarios, que les 

está adelantado una entidad de crédito, a falta del pago puntual por la Conselleria", ha criticado. 

la 19 e La retizadón de Vueling sube un 16% en bolsa por el 
cierre de Spanair 

10:15 •  tEl Govem preve poner en marcha la cárcel de Puig de 
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Ante esta situación, la asociación ha criticado la falta de abono de los honorarios y ha 

denunciado la "poca consideración" que se tiene a los abogados del turno de oficio, "que con su 

quehacer diario dan cabida a que gente sin recursos tenga las mismas oportunidades a la hora 

de poder ejercer sus derechos o defender sus intereses". 

Te puede interesar los usuarios que han consultado esto también han visto... 

10.04 • Eroski abonará 29 millones a titulares de aportaaones 
y eleva intereses 

09:59 e Lanzarote, mejor destino de sol y playa, según Irlanda 

09.57 s  L' Afiance encarga a la consultora BDO la búsqueda 
de un comprador 
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GironainfoL 
DIARI DIGITAL DE LA CIUTAT DE GIRONA 

ACN / Redacció 1 Actualitzat el 27/01/2012 a les 18:06h .  

Girona i Salt tindran taules ciutadanes per buscar 
solucions per a famílies desnonades 

La iniciativa ha sorgit després que els consistoris de les dues localitats 
s'hagin reunit amb la Plataforma d'Afectats per la Hipoteca (PAH) 

Un deis membres de la Plataforma d'Afectats per la Hipoteca (PAH), Josep Canal, i la portaveu de la 
PAH-Girona, Mana Afuera, instants abans de reunir-se amb el regidor de Serveis Socials de 
l'Ajuntament de Girona, Eduard Berloso. Foto: Nerea Guisasola / ACN 

Girona i Salt posaran en marxa a partir del 9 de febrer les primeres Taules de 
tractament de la problemática hipotecária' de la demarcació de Girona que reunirá a 
serveis socials municipals, partits polítics, representants d'entitats bancáries, persones 
afectades pels desnonaments de les dues localitats i membres de la PAH, entre d'altres 
entitats. Segons la portaveu de la PAH, Marta Afuera, aquestes taules serviran per 
tractar el problema dels desnonaments per trobar "solucions concretes i operatives" per 
als afectats i "fer pressió" perqué les entitats bancáries s'avinguin a "seure i parlar". 
Afuera destaca que les taules ja funcionen a Barcelona, Sabadell i Terrassa donant 
"bons resultats". 

Aquestes dues noves taules ciutadanes - les primeres de la demarcació de Girona- han 
sorgit després que la Plataforma d'Afectats per la Hipoteca (PAH) s'hagi reunit amb 



membres deis departaments de serveis socials i habitatge deis dos consistoris gironins  

La portaveu de la PAH, Marta Afuera, destaca que aquest cap de setmana es podran 
concretar totes les entitats que formaran part de les taules ciutadanes. 

Taules ciutadanes a Girona i Salt 

En principi, a Girona, la reunió del próxim 9 de febrer a l'Ajuntament de Girona 
aplegará a diversos membres de la PAH, portaveus de partits polítics municipals, al 
Defensor de la Ciutadania, a membres del departament de serveis socials del consistori, 
a la comissió de drets humans del Col-legi d'Advocats, a persones afectades pels 
desnonaments i a diversos representants d'entitats bancáries que s'acabaran de definir 
durant aquest cap de setmana. 

Buscar solucions "viables i práctiques" 

Afuera ha destacat que les taules ciutadanes tenen l'objectiu de tractar la "problemática 
deis desnonaments" des de diverses vessants "no filosófiques" buscant "solucions 
viables" per a les persones que es troben desnonades. Segons Afuera, amb aquesta 
iniciativa es vol analitzar quines són les táctiques que s'estan portant a terme des de les 
diverses administracions i "posar en comú" la feina que realitzen les entitats ciutadanes i 
els treballs de les administracions per trobar noves vies que solucionin els problemes 
deis afectats. 

L'objectiu de l'entitat és que cada ajuntament de la demarcació de Girona constitueixi la 
seva taula de seguiment. A més, segons la plataforma, les taules "donaran més forga" als 
afectats i ajudaran a "fer pressió" a les entitats bancáries per "escoltar i parlar sobre la 
problemática", ha assegurat Afuera. 

La portaveu de la PAH-Girona ha detallat que aquesta mena de taules ja estan en 
funcionament a Barcelona, Terrassa i Sabadell donant "fruits" i "bons resultats" per 
trobar solucions a les persones afectades per aquesta problemática. 

Des de la plataforma s'ha volgut ressaltar que desconeixen la quantitat de persones que 
es veuen afectades pels desnonaments i les execucions hipotecáries a la demarcació de 
Girona. Segons l'entitat, la proporció d'afectació "segurament és molt alta" peró 
subratlla que "treballen a cegues" perqué no tenen dades. I aquest, en especial, és un 
deis principals temes que la PAH vol posar a sobre la taula durant la reunió del próxim 
9 de febrer. La portaveu de la PAH-Girona detalla que els "dos ajuntaments tenen més 
facilitats" per aconseguir les xifres d'afectats al territori. 

La plataforma també ha fet públic que l'Ajuntament de Blanes va aprovar "per 
unanimitat" la proposta de pressionar a la Generalitat i al govem espanyol perqué es 
realitzin canvis legislatius per variar la Ilei en favor de la "dació en pagament 
retroactiva". D'aquesta manera, les persones afectades per un deute hipotecari podrien 
saldar el deute mitjancant el lliurament del pis. 


